

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MADRID: MRS. ...
PROVINCIA: TRIMESTRE ...
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60
NOTICIAS Y COMUNICACIONES.
Se insertan, todos a precios convencionales.

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correos. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.
Publicados en ambas ediciones.

OPICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

NUM. 763 POR LA NOCHE.—AÑO XIII.

MADRID VIERNES 12 DE OCTUBRE DE 1860.

TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.
Si toda lagente que tiene Garibaldi se parece á los voluntarios ingleses que dias pasados hicieron escala en Gibraltar yendo á ingresar en las hordas de aquel aventurero, gente lucida son los *libertadores de Italia!* Hé aqui la pintura que desde Gibraltar hacen al *Diario de Barcelona* de los sudichos heroes. En las calles borrachos, atropellaban y apaleaban en tropel, se apoderaban de caballos, coches, etc., de cuanto querian; vi delante de mi hotel todos estos escándalos, pues que alli está la guardia del Príncipe, cuyos oficiales presenciaban ese ridículo mas á su pais y nada hacian para impedirlo. Navaja en mano, corrieron alli tambien á la gente, y la guardia nada hizo. ¿Será que la Inglaterra entiende asi mejor la libertad? La poblacion se hallaba sobresaltada, cual un dia de conflicto, ante las turbas desenfundadas de tanto heroe borracho, de tanta degradacion! Hubo caballos desbocados, ginetes caidos á causa del vino y no del caballo que montaban; dos ó tres carruajes volcados, riñas, gritos, etc., en obsequio todo de Garibaldi y gloria de Inglaterra.

Me hallé alojado en el hotel mejor llamado *Club-House*; pero los garibaldinos llegaron al amanecer, y sin reflexionar en el respeto que debian á los que dormian, han hecho pasar una noche toledana á caballeros y señoras, mientras vaciaban botellas. Despues sin reparar en lo ageno, entraron donde mejor les plugo, hicieron su toilette con los pines de los demás, y hubieron pasado á mayores sin la oportuna indicacion del sufrido caballero poseor. Hubo deudas no pagadas, coches rotos, agravios, atropellos, y la rigidez inglesa cedió de su altiva fiereza. ¡Buena es que se vayan acostumbrando! Todo cuanto le dijese seria poco, pues no espero ver otra cosa igual jamás. ¡Qué notable contraste entre estos hombres y nuestros oficiales y soldados en Tetuan, donde son modelo de resignacion y de virtud!

Una hermosa tarde favoreció la corrida de caballos que ayer tuvo lugar en el hipódromo de la Casa de Campo de S. M. El primer premio, que era el de la inspeccion de carabineros, consistente en 1,000 reales, fue disputado por un caballo del señor duque de Osuna, llamado *Volga*, y por otro, *Neda*, de D. Santiago Tailly. Ganó el primero, despues de correr dos mil varas en dos minutos, veintidos segundos la primera vuelta, y la segunda en el mismo tiempo; mas un segundo; vestia el ginete chaqueta carmesí y gorra negra.

El premio de la sociedad, de 2.000 reales, le ganó el *Imanhone*, tambien del duque de Osuna, dando una vuelta al hipódromo, ó sean mil quinientas varas en un minuto, y cuarenta y cuatro y medio segundos. La *Cordobesilla*, del señor marqués de Alcañices, quedó vencida, por haber llegado al

término segundo y medio despues que su contrincante.

El segundo, de la sociedad, importante 3,000 rs. vn., fue adjudicado á la yegua *Elena*, tambien del duque de Osuna, dando dos vueltas al Circo, la primera en tres minutos, veinte y tres segundos y tres cuartos de segundo; la segunda en tres minutos treinta y cuatro segundos, y la tercera en tres minutos treinta segundos. La *Reza-cuala*, del Sr. Tailly, perdió por dos segundos.

El del ministerio de la Guerra fué el último premio (8,000 rs.), que ganó *Comparacion*, del marqués de Alcañices; el ginete vestia chaqueta azul, mangas y gorra encarnadas. Disputáronle además *Centella*, del duque de Fernan-Nuñez y *Emperatriz*, del duque de Sesto: esta quedó fuera de distancia á la segunda carrera. *Comparacion* recorrió dos veces el hipódromo en tres minutos treinta y uno y medio segundos la primera vez, y en tres minutos treinta y nueve segundos la segunda. No hubo en las carreras la animacion que otras veces.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1,670 fanegas de trigo de 45 1/2 á 62 1/2 rs. fanega quedando por vender 1,571 fanegas. Trigo trechel se vendió á 57 rs. La cebada de 23 á 25: la algarroba á 32.

En la sesion de la Cámara de diputados de Turin, celebrada el 5, el diputado por Génova, Cabella, pidió al ministerio posesionarse de manifiesto los documentos diplomáticos en que se apoyaba el proyecto de ley relativo á las anexiones. Pareció que el principal objeto que se proponia el diputado genovés, era demostrar la existencia de un tratado secreto con Francia, convenio que habia dado al ministerio la audacia necesaria para marchar sobre los Estados Pontificios y sobre Nápoles. El conde de Cavour contestó que nunca se habia tratado de cesion alguna de territorio; que ninguna potencia habia pedido semejante cosa, ni aun hecho indicacion sobre el asunto. En cuanto al tratado que publicaron los periódicos, dijo que habiendo querido conocer su origen y hecho las oportunas gestiones consiguió una copia que se le envió de Palermo, y que remitida á Londres se le contestó que ya se tenia de ella noticia por la via de Viena; lo cual, añadió Cavour, en medio de los aplausos de aquella Cámara, prueba que el tratado tiene un doble origen.

Los anales de Lérida registrarán la visita de SS. MM. como el principio de una época de prosperidad; sus vetustas murallas, que la oprimen como un círculo de hierro, caerán acaso muy pronto. Así al menos, dicen varios corresponsales, puede esperarse de algunas frases mesuradas del duque de Tetuan y de otras mas explícitas del general Dulce. La elevada inteligencia del presidente del Consejo de Ministros no

podia desconocer la necesidad de esta medida.

Isabel II, por donde quiera que pasa, deja rastros de su inagotable caridad y su espléndida munificencia. El Sr. Ibarra, intendente de la real casa, puso á disposicion del gobernador de Lérida, de orden de Su Majestad, 70,000 rs., que segun noticias, serán distribuidos del modo siguiente: 21,000 á los pobres de Lérida, 10,000 á la casa de Misericordia, 12,000 á la de Maternidad é Inclusa, 9,000 á los tres conventos de religiosas, 4,000 al santo hospital, 4,000 á los pueblos de Corvera y Tárrega, y lo restante á los demás pueblos del tránsito.

La Junta del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza ha invitado á SS. MM. á asistir á mediados del año próximo á la inauguracion de los trabajos de toda la linea en Zaragoza, á cuya demanda han accedido con la mayor complacencia. Nuestros reyes manifestaron á la Junta al despedirse de ella en la estacion de Lérida y al dispensarle el honor de besar sus reales manos, lo muy satisfechos que habian quedado de sus servicios y lo mucho que habian admirado las grandiosas obras que habian recorrido.

El gobernador civil de las Baleares señor Fernandez del Cueto, ha salido con real licencia para el extranjero.

Mañana sábado á las diez y media tendrá lugar en la sala correccional de la audiencia del territorio la vista de la denuncia pendiente contra *El Pensamiento Español*. Se ha encargado de la defensa de nuestro colega el Sr. D. Cándido Nocedal.

El Pensamiento Español hace justicia á la actitud de la prensa ministerial en la cuestion de Italia. Los periódicos que defienden la politica del gabinete se han colocado, como no podia menos de suceder, al lado del derecho, de la justicia y de la causa del bondadoso Pio IX, que es la causa del catolicismo.

Dice un periódico que D. Antonio Blanco, capitán de fragata de ingenieros, ha salido de Sevilla para Londres, á cuyo punto va en comision del gobierno para inspeccionar la construccion de los buques que por cuenta del mismo se construyen en los arsenales británicos.

Anteanoche celebró su tercera reunion la seccion de Hacienda de la comision de presupuestos del Congreso, y examinó y aprobó todas las partidas comprendidas en los capitulos desde el 18 al 37 inclusive, salvadas algunas de gastos insignificantes que ha suprimido ó modificado, y una de cierta importancia que dejó en suspenso hasta oír las esplicaciones que acordó pedir al señor ministro. El señor Salaverria, despues de remitir los datos y antecedentes que se le han pedido sobre varios capitulos, asistirá á algunas de las reuniones de la seccion.

Desde el 30 de setiembre al 6 del corriente circularon por el ferro-carril de Madrid á Alicante 16,908 viajeros y por el de Madrid á Zaragoza 12,430. La explotacion general de la primera via produjo 1.317,922 reales 85 centimos y la de la segunda 89.195'93.

La Nuova Italia, periódico, por supuesto garibaldino, de Nápoles, publica el dia 2 un articulo en que se refleja la discordia y el descontento que reina entre los *libertadores* de las Dos Sicilias. La reaccion, dice en uno de sus párrafos, levanta la cabeza en toda la Tierra de Labor. El descontento, añade mas adelante, se agiganta de dia en dia. La discordia italiana lo perdió todo en 1849 y esa misma discordia lo volverá á perder en 1860.

D. Miguel Prats, el editor que pretende haber adquirido por 2,000 reales la propiedad absoluta del *Libro de los Cantares*, nos ha dirigido una carta suponiendo, entre otras cosas no menos destituidas de fundamento, que hemos *prejujado* el litigio que sostiene con el autor de dicha obra, que le hemos dirigido epitetos ofensivos y hasta que hemos ofendido á su abogado defensor. Aconsejamos al Sr. Prats que se informe mejor de lo que hemos dicho, pues por lo visto no se ha tomado la molestia de leerlo. Ni LA CORRESPONDENCIA ni ningun otro periódico que sepamos ha prejujado la cuestion, ni ha dirigido epitetos ofensivos al señor Prats, ni ha ofendido en lo mas mínimo á su defensor, á quien como los primeros en respetar como juriscónculto y como escritor. Lo que ha hecho la prensa ha sido dar lisa y llanamente una noticia sin prejuizar en manera alguna la cuestion sometida á los tribunales como gratuitamente le atribuye el Sr. Prats. Tenga en cuenta este señor que el asunto está *sub-judice* y déjese de meterse en discusiones como parece pretender en la carta á que nos referimos; que nuestros tribunales son lo bastante rectos para dar la razon al que la tiene.

La Epoca se propone examinar qué actitud tomarán las oposiciones en el nuevo período de la legislatura. La democracia, por mas que barnice sus teorías con un falso brillo de novedad, si persiste en presentarse con su carácter en las Cortes, se agitará en el vacío, será el eco perdido de una ilusion completamente frustrada, porque el sentimiento monárquico, tradicional en nuestro pais, se ha puesto ahora en el mas alto relieve, como lo prueba la acogida que ha tenido nuestra soberana en las provincias. —La oposicion progresista es una negacion, no llevando ningun principio fijo y determinado escrito en su bandera. Esa fraccion, ó ha de declararse lealmente monárquico constitucional, dejando de combatir un ministerio que sostiene este sistema de gobierno, ó ha de seguir una politica deletérea y disolvente, una politica de negaciones, que nada encuentra bueno que proceda de sus adversarios políticos. —La

oposicion llamada moderada, si falta á su natural carácter de conservadora alejándose del principio de autoridad en las circunstancias actuales de Europa, favorecerá indirectamente al elemento revolucionario, perderá el instinto, la conciencia, el nombre de conservadora, y se suicidará con los ojos vendados. —Tal es, reducido á las mas exiguas proporciones, el cuadro que ofrece *La Epoca* de los bandos oposicionistas en presencia del Parlamento. Nuestro apreciable colega concluye con estas patrióticas frases: «El gobierno cuenta en ambas Cámaras con una mayoría fuerte y segura, porque se halla unida por el vínculo de la comunidad de principios políticos. Esto lo sabe y esto para nadie es un misterio. Pero deseáramos que las oposiciones comprendiesen bien su posicion respectiva, y en lugar de absorber un tiempo precioso en estériles luchas de partido, dirigiesen todos sus esfuerzos á activar la elaboracion de aquellas leyes bajo cuya influencia pueda obtener el pais el afianzamiento de las instituciones monárquico-representativas y los últimos grados de su prosperidad material.»

A pesar de que en nuestra edicion de anoche hemos dado algunas noticias relativas á la manera con que se celebraron en el campamento de Torrejon los dias de Su Majestad la Reina, publicamos los siguientes curiosos detalles que hemos adquirido posteriormente: —«Anteayer se solemnizó en el campamento de Torrejon de Ardoz el cumpleaños de Su Majestad la Reina, con una gran revista pasada por el Excmo. señor capitán general del primer ejército y distrito, marqués del Duero, quien elogió en una notable arenga el buen estado de las tropas, recorrió despues los campamentos, y terminando en el de ad-ministracion militar examinó detenidamente todas sus dependencias, incluso el hospital, donde probó el caldo y alimentos de los enfermos, dirigiendo á algunos de ellos la palabra con el mas tierno interés. A la una tuvo lugar el almuerzo con que obsequió á los jefes del campamento, repartiéndose luego cigarros á todo el ejército, y además cuatro reales á los sargentos, dos á los cabos y uno á los soldados.

A las tres empezó la corrida de toros que en celebridad del dia estaba proyectada, y para la cual se habia recurrido al ganadero de Arganda José Barlés, á fin de que proporcionase cuatro reses con dicho objeto, y este, con un despendimiento digno de elogio, puso á disposicion del general en jefe, doce toros de tres á cinco años, alegres pero sin malicia, á un precio económico.

La plaza, construida por el cuerpo de ingenieros en pocas horas, de estacas y carros, no carecia de ningun requisito, y en ella se ha acomodado perfectamente todo el ejército y los muchos forasteros que han acudido á la fiesta, pues desde ayer se entra en el campamento sin necesidad del pase, y se va á volver á abrir la estacion

228 EL NOBLE

Aaa de Austria lanzó á Isabel una maldad fulminante.

—Hablad, esplicaos, dijo.

—Pues, señora, prosiguió Croissy, acordados de quién es la persona que colocó á Madlle. de Monglat cerca de V. M.

—Fue... la duquesa de Chevreuse.

—Mad. de Chevreuse y madlle. de Monglat, repuso Croissy, señalando irónicamente á Pablo de Gondí, son, segun noticias dignas amigas del coadjutor, y como Mad. de Chevreuse es la protectora de Madlle. de Monglat.

Se detuvo, y la reina impacientada dió con el pié en el suelo.

—Hablad claro, dijo, yo lo quiero, yo lo mando.

—Yo afirmo, señora, que Madlle. de Monglat revelaba á su bienhechora, madama de Chevreuse, todos los secretos de V. M., y mad. de Chevreuse los trasladaba al coadjutor... Una conversacion que sorprendi casualmente no me dejó duda alguna, y el conocimiento de este misterio me ha dado sobre esa niña una autoridad que pensaba aprovechar en favor de la empuñada de Hocquincourt. Ahora vea V. M. si es

DE NORMANDIA. 229

facil explicar la perspicacia del coadjutor.

—Oh! denunciador infame! exclamó Fabian en un impulso de indignacion que no pudo contener el respeto.

Croissy le contestó con una mirada de menosprecio, y fué á confundirse tranquilamente entre los otros cortesanos. Quería el coadjutor hacer uso de la palabra; pero mostrábase la reina san violentamente agitada por esta revelacion que no se atravió á afrontar la cólera que iba á estallar contra la desdichada doncella. Palida esta, muda, bajaba los ojos y aguardaba trémula como el manso cordero delante de una leona irridada.

—Acercaos, señorita, acercaos, dijo Ana de Austria con voz tan alterada que tartamudeaba, todavia quiero dudar de lo que me acaban de decir. Responded que se han engañado, que vos á quien yo amaba, en quien tenia absoluta confianza, no me vendiais, no ibais á contar secretos de Estado á una amiga dudosa. Decidlo, decidlo, miserable, añadió rompiendo el freno á su furor, ó te haré añicos como un pedazo de barro!

El exceso de la cólera prestó á Isabel el

EL NOBLE 232

de la corte. No se han abierto mis ojos hasta el dia en que M. de Croissy, sorprendiendo casualmente una conversacion que tuve con Mad. de Chevreuse, me hizo ver el papel horrible que estaba representando. Tuve vergüenza, tuve miedo, y ese hombre que ahora me acusa, no reparó en proponerme un convenio atroz que yo no podia rechazar: me amenazó con decirselo todo á V. M. si yo no accedia á servirle en un proyecto que trae entre manos, y en que debia tomar parte un jóven sobre el cual me suponía alguna influencia. ¿Qué habia de hacer? Hubiera preferido morir antes que verme desamparada de vuestra confianza y arrojada de la corte: no hallaba yo nada de culpable en el proyecto de que me hablaban, y mas diciéndome que estaba en ello V. M... Acepté, y Dios sabe cuántas lágrimas me ha costado esta transicion odiosa. Esta es la verdad, señora, y aqui me teneis dispuesta á sufrir el castigo que me reserva vuestra justa indignacion. La vida me parece carga pesada despues de tantos males como sobre mi se han desplomado en pocas horas y no sintiera perderla si con mi muerte pudiera espilar mi falta á los ojos de V. M.

EL NOBLE 235

la respuesta del prelado, y este que recibiera impasible la acometida de Croissy, respondió sonriéndose.

—Suplico á V. M. que me disimule si falta al respeto que la debo contestando á la cuestion de M. de Croissy, antes que á la pregunta que os dignasteis dirigirme. Si el ente de iglesia que cita M. de Croissy hubiera pensado en revelar al principe la empresa de que se trata, no hubiera tardado tanto tiempo en hacerlo, puesto que lo sabe hace muchos dias, y en este espacio de tiempo el principe no ha sospechado nada: por otra parte si el eclesiástico hubiera tenido la intencion que le suponen de granjearse con esta traicion el favor del primer principe de la sangre, habria podido acrecentar su mérito, dando todo género de pormenores. Sabia por ejemplo que este jóven (señaló á Fabian), que debia dar el golpe, era un segundón de Normandia, sin casa ni hogar, á quien su hermano, antiguo gentil-hombre de Condé, habia baucado para este oficio. Sabia que los hermanos llegaron á Paris ayer tarde en caballos de posta, que tuvieron en Puente Nuevo una aventura en que me vejele por

DE NORMANDIA. 236

provisional del ferro-carril, que evita un rodeo de mas de media legua.

La corrida estuvo sumamente animada y divertida, sin que haya que lamentar desgracia alguna, a pesar de haberse salido algunos toros, pues la precipitacion con que se ha construido la plaza, no ha dado lugar mas que para hacer la barrera de estacas y cuerdas, pero los viechos huyan a sus pastos perseguidos por sus vaqueros y la Guardia Civil.

Hubo dos toros de muerte, el primero banderillado por el soldado de caraceros del Rey, Manuel Carrion, con todas las reglas del arte, que no debe desconocer, y muerto por el mismo de una magnifica estocada, descabellandolo a la primera vez, y el segundo banderillado y muerto por otro soldado del quinto montado de Artilleria, cuyo nombre ignoramos, con bastante acierto. A los demas tambien se les cogieron sus buenos pares de banderillas, haciendolos recordar las muchas veces que hemos visto ponerlas peor en la plaza de Madrid, y como hemos dicho, unos fueron a descansar a la dehesa y otros volvieron al corral. Ayer se repartió a las tropas la carne de cuatro toros; en suma, el dia de antayer ha sido delicioso, debiendose en gran parte a la multitud de señoras que poblaba los cobertizos colocados al lado del paleo de los generales y paseaba por los campamentos.

La Iberia en uno de sus últimos números se queja de la falta de documentos mercantiles y asegura que en Madrid se carece frecuentemente de estos efectos timbrados, por lo cual espera que el gobierno tomará alguna eficaz disposicion para corregir estos vicios. Al dar cabida a dicho sueldo El Reino, llama la atencion del señor ministro de Hacienda sobre su contenido.

Podemos asegurar, por lo que tiene relacion a Madrid, que la administracion principal de Hacienda pública mira con preferente interes cuanto se liga con el abastecimiento de las espendidurias, y por consiguiente que La Iberia y el El Reino han sido mal informados. Citen el dia en que en la Tereña han faltado documentos de giro, y entonces estará fundada la queja. En esta espendiduria hay abundante surtido de toda clase de efectos timbrados, y jamás carece el público de lo que necesita. Si estos documentos no los encuentran en los estancos, es porque no están obligados a surtirlos mas que un número determinado, y si gustan saber los que son, la administracion no tiene dificultad en facilitar a uno y otro periódico la relacion de los que lo dicho de contestacion a ambas esclamaciones.

Anunciase que el general Lamoriciere (que a estas horas se encontrará ya en su castillo de Normandia) se dispone a publicar una memoria documentada acerca de los acontecimientos en que ha desempeñado papel tan importante. Se espera que este escrito contendrá curiosas relaciones. En cuanto a la noticia telegráfica relativa a sus papeles y cartera, la esposa de Lamoriciere acaba de desmentir todos los pormenores que se han dado.

De Munich escriben que el gobierno austriaco apoya, juntamente con Baviera, la protesta de la Santa Sede sobre la invasion de las Marcas y de la Umbria.

Ha fallecido en Roma el señor cardenal Vicente Machi, decano del Sacro Colegio,

bispo de Ostia y Velletri, canceller de todas las órdenes apostolicas, y secretario de la Inquisicion. Nombrado cardenal por Leon XII, en 1826, el Sr. Machi tenia 90 años.

El teatro del Circo despliega laudable actividad para ofrecer al público funciones variadas. Anoche fueron tres las novedades, una zarzuela nueva, un tenor idem y la representacion del aplaudido pasillo del señor Serra. Nadie se muere hasta que Dios quiere, estrenado en el teatro de Jovellanos. La zarzuela nueva la Pupila, letra del señor Rinchar y música del mismo tenor que en ella debutaba, entretuvo al público: no tiene novedad el pensamiento, pero el desarrollo de la fábula es ingenioso y la música no es pesada. El nuevo tenor señor Miró fué aplaudido; nosotros le aconsejamos que no abusara del falsete: bastantes resabios de mal gusto músico ha introducido la zarzuela para que se aumente con otros nuevos.

La representacion del pasillo del señor Serra era esperada con curiosidad: por mas que en los actores del Circo no existiera el deseo de la competencia, era imposible que el espectador dejara de hacer comparaciones, en las cuales no puede menos de perder el que viene detrás: la deliciosa creacion del Sr. Serra no produjo anoche en el Circo el mismo efecto que en el teatro de Jovellanos: la verdad es que fuera del baritono, los demas nos parecieron anoche inferiores: ni el Sr. Miró, ni la Sra. Murillo deben tener la pretension de competir con Caltanazor y la Ramos.

Así es que el público acogió la obra del Sr. Serra con mucha mas frialdad de la que era de esperar, atendido su mérito.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero: Paris 10.—Las tropas piamontesas contribuyeron mucho a ganar la batalla del Volturno. Garibaldi dió las gracias a Villamarina, por el apoyo que a consecuencia de su iniciativa le prestaron los piamonteses.

La escuadra francesa de Nápoles, mandada por Lebarbier de Tinan, observa estrictamente el principio de no intervencion.

El 15 llegarán los piamonteses delante de Capua.

Se cree que los napolitanos se replegarán sobre Gaeta, último baluarte en que la familia real piensa defenderse energicamente. Se cree en esta última ciudad que las potencias que no habian reconocido el bloqueo de Ancona, se negarian tambien a reconocer el bloqueo de Gaeta y del litoral napolitano.

En todas las iglesias de Roma se han celebrado exequias por el general Pimodan. Los generales y oficiales franceses asistieron a las de la iglesia de San Luis.

Marsella 10.—El general Sistori corrió gran peligro en la batalla del Volturno. Villamarina envió 1,800 tiradores piamonteses y esto decidió la victoria. Los artilleros ingleses del «Renown» que estaban con licencia, cooperaron mucho uniendose a los garibaldinos.

Se confirma la concesion de los ferro-carriles napolitanos en favor de la casa de Adami.

Turin 10.—En la cámara continúa la discusion del proyecto de ley relativo a las anexiones. El diputado Chivaves pronunció un largo discurso en pro de que la anexion es hoy el estado normal. El orador clamó contra los agitadores políticos, recomendando al ministerio que combata a los republicanos.

Beriani declaró que no puede por ahora hacer mas que desmentir for-

malmente las calumnias lanzadas contra él, prometiendo defenderse por medio de la prensa mas adelante. Protesta de su fidelidad al gobierno, de su adhesion a la unidad y a Victor Manuel.

Anuncia el «Diario de Roma» que el cardenal Angelis, arzobispo de Fermo, ha sido preso en su palacio y que será conducido aqui.

El Sumo Pontifice ha recibido de los fieles un millon seiscientos mil escudos.

SS. MM., según nuestras noticias, harán su entrada en Madrid el dia 16.

Parece que el campamento de Torrejon quedará levantado el dia 16 del presente mes.

Anteanoche despues de salir SS. MM. del teatro, unos mil estudiantes e individuos de varias profesiones improvisaron una serenata que duró hasta las tres de la madrugada y que era interrumpida por las mas estusiasas aclamaciones.

SS. MM. asistieron ayer tarde en Zaragoza a la lidia de los dos últimos toros de la corrida. Allí, como en todas partes, la Reina ha despertado el mas vivo entusiasmo. Al entrar S. M. en el palco la numerosa concurrencia que asistia al espectáculo se descubrió y puso de pie victoreandola incesantemente.

El presidente del Consejo de ministros estará en Madrid el 15.

El nuevo capitán general de Filipinas, general Lemery, ha llegado ya para disponerse a emprender su largo viaje.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Hé aqui las partes de Zaragoza que inserta la Gaceta:

Zaragoza 11 de octubre de 1860 a las diez y cuarenta minutos de la mañana.—El presidente del Consejo de ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernacion:

«S. M. la Reina se ha dignado señalar el dia 13 del corriente para su salida de esta ciudad. Pernoctará en Calatayud el mismo dia, y el siguiente en Medinaceli. La noche del 15 la pasarán SS. MM. y AA. en Guadalajara; de modo que hasta el 16 no verificará su entrada en la corte.»

Zaragoza 11 de octubre de 1860 a las siete y veinte minutos de la tarde.—El presidente del Consejo de ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernacion:

«S. M. la Reina y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.»

La funcion que Zaragoza ofreció anoche a S. M. en el teatro Principal fué notable. Una numerosa y brillante concurrencia asistió al espectáculo, victoreando casi incesantemente a S. M. con el mayor entusiasmo. A la salida mas de 1,000 jóvenes estudiantes e individuos de otras profesiones acompañaron a SS. MM. con hachas encendidas hasta Palacio, donde improvisaron una magnífica serenata, interrumpida por vivas aclamaciones cuando S. M. y Real familia se dignaban presentarse en el balcón.

Con las mismas demostraciones de adhesion y cariño ha sido hoy recibida la Reina en la plaza de toros.

Al entrar S. M. en el palco, la multitud compacta que asistia a la corrida se descu-

bró y puso en pie respetuosamente, victoreando a la Reina durante toda la funcion.

Lo mismo en Zaragoza que en los demas pueblos que ha recorrido S. M., el entusiasmo aumenta de dia en dia.»

Se ha declarado carga de justicia la asignacion de 3,200 rs. que anualmente se satisfacia a S. A. R. el Sereno señor infante de España D. Carlos Luis de Borbon, duque de Parma, como comendador mayor de Castilla en la órden militar de Santiago, por arriendo indefinido del portazgo de Montealegre, perteneciente a dicha encomienda.

Se ha autorizado a D. Francisco Guinarré para continuar aprovechando las aguas del rio Lobregat en el riago de sus tierras.

Se ha dispuesto se devuelvan a los actuales arrendatarios de portazgos las cartas de pago de sus respectivas fianzas.

Varios alumnos matriculados en asignaturas de la segunda enseñanza, que componen las tres lecciones diarias señaladas como máximun de un curso en el art. 11 del real decreto de 30 de agosto de 1858, han solicitado que se les permita estudiar a la vez el segundo año de lengua francesa, única asignatura en que les falta matricularse para completar el número de las que el programa exige, antes de aspirar al grado de bachiller en Artes. S. M. se ha servido acceder a la instancia referida, disponiendo que se tenga esta resolucion por medida general para casos iguales en lo sucesivo.

La Reina ha tenido a bien conceder el Regium Haecquatur a D. Tomás Balbas y Castro, nombrado cónsul de las Dos Sicilias en Manila.

Asimismo S. M. se ha servido autorizar a D. Guido Cialdini para ejercer el viceconsulado de Cerdeña en Valencia.

La direccion general de Obras públicas ha señalado el dia 9 de noviembre próximo a las doce de su mañana, para la adjudicacion en pública subasta de las obras de la carretera de segundo órden de Cádiz a San Roque; cuyo presupuesto con el aumento del 15 por 100 para gastos de administracion, direccion e imprevistos prevenidos en la real órden de 12 de mayo de este año, asciende a la cantidad de 6.457,185.

La entrevista de Varsovia sigue siendo el objeto de numerosos comentarios al otro lado del Rin. Lo que llama desde luego la atencion en las reflexiones de los periódicos alemanes, es que su entusiasmo de los primeros dias parece haber disminuido. La entrevista de los soberanos, a la cual habian dado desmesuradas proporciones, baja poco a poco a lo que naturalmente debe ser. No es acontecimiento que carece de importancia, pero no es tampoco de esos sucesos decisivos que pesan sobre el destino de las naciones. Parece que la entrevista se verificará el 22, y en ella se dice que se acordarán los preliminares de un futuro Congreso que se propondrá a Francia e Inglaterra, para el arreglo de las cuestiones italianas. Es indudable que Francia se adherirá a la reunion de este Congreso.

La Discusion inserta un comunicado suscrito por varias personas, a cuyo frente figura D. José del Pino, rectificando la noticia de que fuere el abogado D. José Mo-

raño quien prestó los primeros auxilios a la señora del general Messina cuando se desbocaron las vengas del coche don de iba aquella señora.

Levanlo la Guardia de la V. se habrá persuadido La Iberia de que La Coarason, benciado ha estado en lo cierto afirmando que hasta el dia 16 no verificarian SS. MM. su entrada en Madrid de regreso de su excursion a las provincias.

Los 5,000 prisioneros que un parte publicado por un periódico progresista decia haber hecho el dia 1.º los garibaldinos, se van reduciendo a cero. Varios periódicos extranjeros dicen que la columna cortada se componia de algunas compañías y otros (La Union) con referencia a un despacho de Turin, dice que el 4 la columna seguia existiendo.

A los periódicos que insisten en preguntar que piensa el gobierno acerca de la cuestion italiana, podemos contestar que hualdosc tan próxima la apertura de las sesiones parlamentarias, allí será donde el gobierno podrá manifestar su pensamiento, por mas que este no sea dudoso para los que, exentos de la pasion política que perturba las mas claras inteligencias, aprecian en su justo valor los elevados sentimientos que le animan y las simpatias que naturalmente despiertan en todo corazon católico las amargas tribulaciones que hoy pesan sobre la cabeza visible de la Iglesia.

Las correspondencias de la India dan cuenta de una negra traicion cometida en China por un yankee sobre unos rebeldes. Un vaporeito yankee al servicio del tao-tai de Shang-hai, navegaba en el rio de Wampoa en busca de algunos insurrectos que se habian escondido en la ciudad. A cierta distancia de la capital, el capitán del vapor descubrió efectivamente las tiendas de los sediciosos, y lejos de darles caza, bajó entre ellos y se anunció como amigo suyo. Tomó el té con los jefes y luego los convidó a pasar a bordo. Pero apenas los revoltosos habian aceptado el ofrecimiento, el vapor, que todavia humeaba, se dirigió hacia Shang-hai, y los desdichados fueron entregados al tao-tai, que les hizo perder barabaramente.

En el teatro de la Princesa en Valencia se ha solemnizado este año el aniversario de la muerte del autor del Quijote. La funcion comenzó con una especie de apoteosis y una nube de versos que cayó sobre los espectadores. Acto continuo se puso en escena un drama en un acto del Sr. Bercia, titulado Una escena de Cervantes, que pasó gracias a los esfuerzos del actor Sr. Alba.

Un corresponsal de cierto periódico moderado anuncia, no sabemos con qué fundamento, que el periódico sevillano La Andalucia pasará a manos de los Sres. Calzada y Vinuesa, a fin de defender las elecciones municipales por medio de dicho periódico.

La cosecha de almendra ha sido este año casi nula en muchos pueblos de la provincia de Alicante, a consecuencia de las grandes nevadas del invierno, que helaron el fruto del mas atrevido de los árboles, pues el almendro florece como desafiando los rigores de la estación en los meses de enero y de febrero. Así es que se vende el cahiz de la almendra llamada fina a 240 reales, y el de la común a 200, es decir, a

mas señas: que el joven fué a una posada donde le tuvieron encerrado. Hubiera podido decir tambien que los jefes de la empresa eran MM. de Hocquincourt, Servien, Lionne, Letelleer Chateaufeuf y que M. de Croissy tenia mas parte de la que aparenta en lo que llama empresa de monsieur de Hocquincourt. Por último, hubiera podido dar la lista exacta de los consejeros que incitaban a la reina a tan mala accion y que por cierto no son muy propicios al indicado eclesiástico; y si no lo ha hecho es porque sin duda M. de Croissy se equivoca: hay otro culpable, tal vez en medio de esta misma asamblea.

Dirigió la reina una mirada al ministro Lionne, cuyas sabidas indiscreciones escitaban una desconfianza legítima y cuyo ademán enojado hizo suponer a Ana de Austria que acaso fuera el culpable. Pero mientras hacia esta observacion; Croissy que no se daba por vencido, atacaba de nuevo al coadjutor a quien no perdonaba que se hubiera echado fuera de la empresa de que era jefe principal a pesar de sus denegaciones.

—Señora, dijo sin levantarse, mi crimen es tal que no puedo esperar perdon de vuestra augusta clemencia; sin embargo, séame licito explicar ya que no escusar la traicion de que me acusan... Privada de mi abuela, huérfana, sola en el mundo no tenía otro apoyo que la noble señora que me ha colocado cerca de V. M.; debíala un agradecimiento sin limites, porque yo no era nada sin ella y habria caido si retirase la poderosa mano que me sostenia.

Era imperiosa, altiva y al mismo tiempo atrevida, diestra y profundamente versada en el arte de buscar la verdad en los pliegos secretos del corazon: ¡le era acaso muy difícil enganar a una pobre muchacha sencilla y sin experiencia que la mayor parte de las veces no comprendia el sentido de las palabras ó de las acciones que se le referian? Además yo la creia enteramente adicta a V. M. y habia de hacerla un misterio de lo que acaso vos misma la comunicabais? Largo tiempo ha estado mi protectora prevaleiéndose de mi candor, sin que yo advirtiese mi falta mas que por un murmullo vago de la conciencia que no escuchaba mucho con la agitacion de la vida

valor sereno de la desesperacion: prostérnase otra vez a las plantas de la reina, y le dijo con voz dulce y firme a la par: no me agravaré con una mentira una falta de que estoy sinceramente arrepentida; lo que ha dicho M. de Croissy es exacto.

Reveláronse de consuno todas las pasiones fogosas que encerraba el alma española de Ana de Austria.

—Te atreves a confesarlo? esclamó con voz tonante; te atreves a repetirlo en mi presencia?—Vete, abominable criatura! vete ó te...

Alzó la mano, pero la dejó levantada, y dejándose caer en el sital, esclamó sollozando:

—Desdichada! desdichada reina! Vendida por mis mas allegados, por mis amigos, por mis servidores!

El efecto de esta escena era terrible para los espectadores. Unos por terror, otros por respeto, no se atrevian a despegar los labios. Hubo un momento en que no se oyó en el oratorio mas que el sollozar de la reina, y solamente el acento quejumbroso de Isabel se atrevió a hacer duo con los acentos del dolor real.

—Siendo así señor mio, continuó mas animado, si S. M. prosigue honrando con su confianza a un sujeto que la sirve de un modo tan difícil de caracterizar, ¿en qué consiste que está tan bien informado de una empresa que no se le ha comunicado, si es que no ha sobornado a alguno para que penetre los secretos de S. M.?

A pesar de la habilidad del coadjutor, esta salida le dejó algo cortado. Vaciló en responder, y Croissy, conociendo la ventaja que sobre él tenía, pretendió rematarle de un solo golpe.

—Señora, dijo a la reina con firmeza, succédame lo que suceda, quiero dar a V. M. una prueba de mi celo y adhesion. El coadjutor confiesa que hace tiempo que está enterado de toda la verdad y yo debo indicárselo a la persona por quien sabe los proyectos secretos de la corte para revelarlos o hacerlos abiertar. Acuérdese V. M. de lo que yo le decia al tiempo que entró el coadjutor... Hábeis abrigado una sierpe en vuestro seno y esa muchacha en quien teniais depositada toda vuestra confianza...

asi doble precio del que regularmente tiene. La de cereales ha sido tambien escasa, pero no asi las de maiz y vino que son muy abundantes.

El día 8 a las cinco y media de la tarde regresaron a Sevilla los infantes duques de Montpensier. La tropa de la guarnicion se hallaba tendida desde la estacion del ferrocarril de Córdoba hasta el palacio de San Telmo, cuyas ventanas estaban cuajadas de gente. Esperaban en la estacion a los augustos huéspedes el Emmo. cardenal Tarancon, el ayuntamiento y demás corporaciones civiles, eclesiásticas y militares. Toda la carrera se alfombró de ramos y flores. Al anochecer se iluminó elegantemente la Giraldá, como tambien las casas consistoriales y demás establecimientos del Estado y muchas casas particulares.

Las comunicaciones telegráficas que diariamente recibimos quitan naturalmente el interes a las noticias recibidas del extranjero por la via ordinaria. Asi es que el correo extranjero solo nos trae hoy pormenores de secundario interes. Dice *La Patrie* que el gobierno piemontés, al decidirse a invadir el territorio napolitano, ha declarado que no tiene queja personal del rey Francisco II, pero que las invasiones son consecuencia del principio de la unidad italiana, el único que en lo sucesivo guiará su conducta y dominará todas las consideraciones de hecho y de derecho. Parece mentira que en el siglo XIX consenta la Europa a una nacion arreglar su conducta a este bárbaro principio de derecho, a esta lógica vandálica.

Después del comate del día 1.º, no ha ocurrido cosa notable cerca de Cápua. Los garibaldinos han tratado de echar un puente sobre el Volturno, a siete kilómetros de la plaza, pero las tropas reales les hicieron huir, desistiendo de su proyecto, que aplazaban para cuando llegasen los pontoneros piemonteses. El establecimiento de dicho puente, necesario para embestir la plaza, dará lugar a un encarnizado combate.

El 8 llegó a Barcelona el señor ministro de Marina, Sr. E. se dirigió sin detenerse desde la estacion al puerto por el ramal de muelle, trasladándose a bordo del vapor *Alava*, en el cual se dirige a la visita de los arsenales. El vapor salió en el acto con direccion a Cartagena.

A principios de este mes han pasado los Dardanelos multitud de buques de comercio de diferentes naciones, que van a las costas del Mar Negro, al Danubio y al mar de Azoff, a cargar de cereales para Francia e Inglaterra. El total de los que con este objeto han entrado en el Bósforo, no bajará de 500.

De Posadas escriben a un periódico de Sevilla: No es fácil que hallen Vds. en los anales del crimen una causa tan célebre como la que se ha seguido en esta localidad contra dos jóvenes, uno de 19 años, y otro de 16, hermanos, por las alevosas muertes causadas por el primero en 15 de julio último a un hombre y una mujer que estaban en cinta, y recibió del asesino 24 puñaladas. La causa ha concluido en poco mas de dos meses, condenándose en primera instancia a aquel a la pena ordinaria de muerte en garrote. El proceso, como suele decirse, chorrea sangre, y es digno de que llamen ustedes la atencion del público el día en que haya de verse en el tribunal, porque los episodios de este horrible drama no podrán menos de ser escuchados con curiosidad y asombro. En cuanto al asesino, es de corta estatura, no creo que pese tres arrobas; los asesinados son casi gigantes.

Oscuras y contradictorias como siempre son las noticias que recibimos de las repúblicas americanas. En Nueva-Granada estaba empeñada ya en toda forma la guerra civil, y habian ocurrido varios encuentros sangrientos entre revolucionarios y constitucionales. Las noticias que sobre esto hemos recibido son tan contradictorias, que apenas se puede formar juicio del estado de la guerra, aunque si bastan para hacernos entender que aquella será tenaz y sangrienta. El día 4 de setiembre se recibió en Panamá una carta escrita en Colon el mismo día, en la cual se incluía copia de otra de Honda, fecha 29 de julio, que comunicaba grandes triunfos del ejército constitucional, obtenidos en cuatro distintas acciones, sobre los revolucionarios del Estado de Santander. La nueva cundió rápidamente por la ciudad, y causó mucha alegría; pero al siguiente día se recibió, tambien de Colon, un *Boletín* de los revolucionarios, en el cual se adjudicaban los referidos triunfos. A quien le corresponden legítimamente, mal pudieramos saberlo nosotros, cuando en el mismo Panamá nadie lo sabía.

Ha sido muy sentida la pérdida de Sir Henry Ward, gobernador de la provincia de Madrás (India), cuya muerte fue determinada por un violento ataque de cólera. El difunto habia contribuido en gran parte al restablecimiento de la tranquilidad y subordinacion en las Indias.

El pensamiento Español llama la atencion a las dificultades que ha ofrecido la política (si así puede llamarse) del Piemonte en la cuestion de Italia.

Para aceptar, dice, la anexión de la Italia central y ocuparla en consecuencia con su ejército, esperó el gobierno sardo a que el sufragio universal y directo hablase en aquella comarca. Para ocupar despues con sus tropas las Marcas y la Umbria, ya no esperó a que hablase el sufragio universal; pero tuvo al menos el miramiento de advertir que lo iba a hacer, bien que, por otro lado, la ocupacion haya sido anterior a la advertencia, pues sabido es que las tropas sardas se habian apoderado ya de varias ciudades pontificias, cuarenta y ocho horas antes de que el gobierno de Su Santidad respondiese a la intimacion condicional del gobierno sardo. Pues bien: ni aun de esta perdida intimacion ha usado ya el tal gobierno para ocupar el reino napolitano, sino que se ha metido buenamente en él.

Tiene entendido uno de nuestros colegas, y nos parece una medida muy acertada, que las autoridades en vista de que algunas fabricas, talleres y establecimientos industriales situados dentro de la poblacion, no solo ocasionan continuas molestias, sino que han sido repetidas veces causa de grandes incendios, trata de hacerlos trasladar a las afueras, donde además podrán tener mas anchura y desahogo.

Por la via de los Estados Unidos recibimos noticias de la Habana que alcanzan al 18 del pasado. Un temporal de agua habia causado estragos en todas partes y en varios puntos desgracias personales. En San Nicolás, varias casas se hallaron con media vara de agua; en el Aguacate, muchos vecinos tuvieron que abandonar sus habitaciones, pues una cañada que atraviesa el caserío, no daba paso a caballo ni a nado, e inundó las dos partes del pueblo, y para salvar personas, animales y efectos, fue preciso trasladarlos a otras casas, en Sagua, al vadear el rio Zacatecas se ahogó un guarda rural; en Lagunillas, la corriente de otro rio de este nombre se llevó una casita de una pobre familia y arrastró en su corriente a cinco personas de ella, que fallecieron ahogadas; en Trinidad, la creciente del Tayaba fué de las más grandes que se han visto de 20 años acá, causando desastres en fincas próximas y llevándose labranzas, cereas y algunos efectos mas. En la poblacion se derrumbaron paredes y hubo otras pequeñas averias. En Santo Espíritu, en Manatí, en fin, de todas partes, se sabe que los campos han sufrido mucho, y los agricultores lamentan pérdidas de consideracion.

Los periódicos de Venezuela del 6 de setiembre anuncian que ha sido nombrado ministro diplomático de aquella republica cerca de la reina de España el Sr. Flor, uno de los hombres mas importantes por su saber de las repúblicas hispano-americanas. Parece que viene a dar esplicaciones a nuestro gobierno sobre los repetidos y horrosos asesinatos cometidos en Venezuela.

De Tánger escriben el 28 del pasado al *Diario de Barcelona*: «Es publica aqui la voz de que los ingleses fueron los que impulsaron a esta gente a la guerra, y los que les ayudaron en la construccion de las baterias que levantaron entonces. Hoy, sin embargo, la opinion de los marroquies ha cambiado completamente, y tienen mucha aficion y respeto a España, viendo con gusto nuestro engrandecimiento, seguros, como están, de nuestra lealtad. La embajada marroquí vino muy satisfecha y habla muy bien de España, como una prueba de agradecimiento, regaló un caballo a cada uno de los capitanes de los vapores que los han conducido. Muley-el-Abbas, que distingue mucho al consul español, acaba de regalarte tambien un arrogante caballo, que he tenido ocasion de admirar. Este regalo es tanto mas significativo, por cuanto ha sido espontáneo. Tanto el Jettih como Muley-el-Abbas, aprecian mucho al general Turon. En Tetuan, me decía el primero, que antes de venir dicho general al Africa sabia ya lo mucho que valia.

La evacuacion de Tetuan llegará a no dudarlo, está todo arreglado, y solo falta para que se realice el tiempo que se necesita en un pais como este para arreglar cualquier asunto. Los moros quieren paz y amistad con España para que amigos dominen el Estrecho. La poblacion de Tánger es sucia, mas pequeña que Tetuan, pero mas saludable. He dado a caballo un paseo de tres leguas, y he visto los aduares donde los moros de rey viven con sus familias, dedicándose a la agricultura. Estos aduares nada ofrecen de particular, y

su aspecto es muy sócio y miserable. Concluiré diciendo, que como español, he sido muy atendido de los moros, que han estado muy obsequiosos y serviciales conmigo, siendo muy lisonjeras las frases que me dirigian al hablar de España. Mucho provecho se puede sacar de esta gente adoptando una política provisonaria.

El vizconde de San Javier, hijo del conde de Fabrauer, ha sido nombrado administrador de rentas de El mundo Poo...

Las noticias de China llegadas por la mala inglesa, alcanzan a julio. Las correspondencias particulares nos dicen cuanto basta para dar una idea de la situacion de las tropas anglo-francesas. El 2 de julio, el general Montauban habia salido de Sanghai para dirigirse al golfo de Petcheli, con el objeto de apoderarse de la isla de Tché-fu, cuya ocupacion habia sido decretada por los generales aliados. Despues de un día de navegacion, la flotilla francesa encontró a la altura de Sadle a la fragata *Weser* que salió de Tolon el 25 de mayo y llegó a Hong-Kong el 25 de junio: El *Cabeados* y la *Entrepreneur*, conduciendo caballos del Japon, habian desembarcado su cargo, y por fin, la *Duperre* que lleva los cazadores de Africa y los Shpais, completa la fuerza de la expedicion europea. El campamento francés de Tché-fu ocupa una legua de tierra de 600 metros de ancho y la mitad de largo. Hay buenas aguas y en abundancia, y el clima es escusivamente saludable.

El periódico francés *Le Monde* da una noticia desahogada, que desanimó no se como: «Habíase, dice, de un choquero muy serio, que se supone haber ocurrido en Saigon, en Cochinchina. Dícese que el enemigo mostró un encarnizamiento increíble que nos originó algunas pérdidas, particularmente de oficiales. Sin duda se recibirán pronto pormenores.»

El Sr. Rios Rosas ha pasado desde Barcelona a la Puda, cuyas aguas le han sido recomendadas para el alivio de sus dolencias. Si estas se le permiten, se embarcará dentro de breves días.

Un despacho telegráfico de Turin (sin fecha) que publica un diario progresista dice, que Cavour estaba dispuesto a contestar el día 11 a todas las interpelaciones anunciadas en la Cámara.

S. M. la Reina, según dice el *Diario* de Zaragoza, reconocida a la noble cuanto patriótica acogida que ha merecido de los zaragozanos, ha manifestado a los señores senadores y diputados de la provincia sus mayores deseos de hacer cuanto sea necesario en beneficio del pais, y en pró del mejor desarrollo de los intereses materiales del mismo. «Quiero que Zaragoza conserve gratos recuerdos de mi venida,» ha dicho la magnánima Isabel; asegurando su resolucion de proteger el fomento de cuanto pueda conducir al próspero engrandecimiento de la ciudad siempre heroica, del pueblo liberal; amante como él que más de sus monarcas constitucionales.

Dice el *Diario Español*, condenando energicamente la invasion del reino de Nápoles por el Piemonte, que no podría seguramente prever el infortunado Francisco II, cuando se aprestaba a recobrar la ciudad de Nápoles, de que tan solo le habian arrojado la deslealtad y la traicion, que hubiese de verse combatido en su poder e interceptado en su marcha por los soldados de un monarca legítimo, que debe su trono a la sancion de la Europa, distintas veces reunida, que conoce a lo que obligan no solamente las prescripciones mas elementales del derecho de gentes, pero hasta las mas vulgares ideas de moral y de justicia, y a quien no le ha permitido ocultarse lo escandaloso de la agresion que consumaba.

Un despacho de Paris enviado a Londres dice que el baron Meyer Grayenegg, portador de la respuesta austriaca a la circular del Papa del 18 de setiembre, pasó por la primera de dichas capitales el 8 del actual de paso para Roma. En la citada respuesta, el Austria condena la invasion del Piemonte y manifiesta la imposibilidad de obrar en esta cuestion de otra manera que por la via diplomática.

Otro despacho publicado por la *Agenzia Reuters* anuncia que en la entrevista de Varosvia se examinará las bases del programa de un futuro Congreso relativo al arreglo de los asuntos de Italia, sin perjuicio de hacer aceptables esas bases a la Francia y a la Inglaterra.

Mr. de Schleimtz ha dirigido a M. de Werther, embajador de Prusia en Viena, un despacho en el cual deja entrever que la Prusia se verá muy pronto obligada a fijar su atencion en la cuestion de los du-

cados alemanes y que pedirá para este objeto la cooperacion de Austria.

En Viena se esperaba para el día 9 la publicacion de los estatutos de organizacion de las representaciones provinciales. Las noticias de Pekin de principios de julio publicadas por la *Agencia Reuters* anuncian los progresos de la insurreccion, principalmente en las provincias marítimas orientales. La milicia ha sido convocada en Pekin y sus alrededores.

El descontento reinaba por todas partes. La poblacion, favorable a los aliados, deseaba verlos en Pekin, puesto que se habia corrido la voz de que los soldados, desembarcados en el Panteche-li no causaban molestias a los habitantes. Habia salido de Pekin un cuerpo de 600 hombres contra los aliados, y de distintos puntos se habian enviado hasta 10,000 hombres.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado al contado a 48-90 y a fin del próximo a 49-30. La diferida tambien se publicó al contado a 40-95 y 41 por 100 y a fin del corriente a 41. La Deuda amortizable de primera clase se publicó a fin del corriente a 29-25, la de segunda al contado a 22-50 y las carretteras de agosto tambien al contado a 35-50. Los demás valores sin alteracion.

VIAJE DE SS. MM.
Nuestro diligente corresponsal cerca de la corte, nos dice:

En la madrugada de hoy las salvas de las baterias de la ciudad han anunciado a los felices habitantes de Zaragoza que España entera celebraba el trigésimo aniversario del nacimiento de Isabel II, que, nuncio en 1830 de ventura y de esperanza para el pais, es hoy simbolo de nuestras libertades, de nuestras glorias, de nuestros adelantos en todos los ramos del saber, de nuestra civilizacion, y del alto renombre que hemos conquistado con la reciente epopeya de Africa.

Los redactores de LA CORRESPONDENCIA habrán enviado ya su felicitacion a la augusta señora. nosotros en cambio, que tenemos la honra de verla hoy mas de cerca, hemos sido testigos de los saludos que la ha prodigado el pueblo de Zaragoza, y hemos leído los plácemes que la ha dirigido la ilustrada prensa periódica de la ciudad. No nos toca otra cosa en nuestro modesto papel de corresponsales del regio viaje, sino narrar los sucesos del día de hoy como hemos narrado los anteriores.

Y lo hacemos tan de prisa como siempre, porque desde que salimos de Madrid empleamos todas las horas del día y muchas de la noche en ver, y disponemos de pocos minutos para escribir. A las doce de la mañana se dirigieron SS. MM. con SS. AA. al templo del Pilar, donde oyeron misa y oraron ante la santa Imagen, a la cual presentaron la ofrenda, que en tales días se acostumbra desde tiempo inmemorial, de un número de monedas de oro igual al número de años que cumple el Rey con una moneda mas por el aniversario próximo.

La ofrenda ha sido presentada esta vez en un riquísimo cáliz de oro con piedras preciosas. A la una y media ha dado principio el besamanos que ha estado concurrendísimo y ha durado cerca de dos horas, viéndose entre los asistentes a esta ceremonia las principales personas de la ciudad, además de la audiencia, la diputacion, el ayuntamiento, la maestranza, los jefes y empleados de las oficinas civiles y militares y la oficialidad de la guarnicion.

S. M. la Reina vestia del mismo modo que se habia presentado en la metropolitana, y consistia su tocado en un elegante vestido de corte blanco, con encajes y lazos del mismo color, una diadema y corona dobles de perlas y brillantes gruesas perlas al cuello y en el pecho; en los tobillos y en los demas adornos de este brillante aderezo perlas y brillantes tambien. Pero todo colocado y dispuesto con tanta gracia y tanta grandeza, que la augusta señora, brillaba tanto por su majestad como por su hermosura.

El Rey vestia el gran uniforme de capitán general. Terminado el besamanos recibió S. M. varias comisiones que venian a felicitarla de diferentes partes de Aragon. Y tras de estas llegó el alcalde constitucional de Zaragoza, seguido de una porcion de lindas aldeanas y de graciosas niñas, que iban a depositar a los pies del trono los frutos mas escogidos del pais.

Tambien iban con esos sencillos labradores, algunas otras personas con escogidos presentes para SS. MM.; llamando la atencion en justicia una guitarra de mosaico vegetal, primorosamente trabajada por un fabricante de instrumentos de cuer-

da que ha querido hacer esta ofrenda al tierno príncipe de Asturias.

El ayuntamiento ofreció en esta ocasión un haz de flores y elegante fanalito de dulces y flores, coronado por una hermosa estatua de la Reina, en cuyo pedestal se hallaban los nombres de los señores de la corte.

Un gentío inmenso invadia los bellos alrededores de Zaragoza, saludando y corriendo tras de los reyes que fueron vitoreados en distintos puntos.

El príncipe de Asturias vestia el uniforme de cazador del ejército, que cada día lleva con mas gracia.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Debemos advertir a nuestros suscritores de Madrid que ayer tarde no dimos la lista de la loteria por la razon que nos impidió darla en el anterior sorteo, que fue el de haber dispuesto la direccion del ramo a facilitar a nadie los medios de comprobacion antes de aparecer las listas oficiales. Siendo en Madrid tan facil consultar estas nos ha parecido inoportuno quitar sitio a otros materiales con la espresada lista, después de trascurrir tanto tiempo de verificacion de cada el sorteo.

Los periódicos han dicho que el Sr. Coello, ministro de España en Turin, viene a tomar asiento en el Congreso, otros que anoche se aseguraba haber dispuesto el gobierno la retirada de la legacion española en Turin.

Desde que el Piemonte acometió la inaudita y escandalosa empresa de invadir los Estados de la Iglesia, desde que sin previa declaracion de guerra ni motivo que la ocasionase hemos visto a las tropas de Victor Manuel entrar en Nápoles a completar la obra de los aventureros garibaldinos nosotros que no nos atenuamos a otras nociones que las de la justicia, de la razon y del derecho, hemos creído siempre que las naciones de Europa escudriñaran esa inabarcable apatia con que contemplan hechos tan repugnantes, y adoptarían las medidas necesarias para ponerles coto.

A la retirada del enviado de Francia ha seguido la del de Rusia, y en cuanto a la salida de Turin del representante de España, aunque nos parece la noticia anticipada, pues no sabemos que se haya adoptado resolucion sobre el particular, nuestras conjeturas las hacen tan verosímil que no extrañáramos su realizacion dentro de un breve plazo.

Sin embargo, repetimos otra vez, que hasta ahora, que nosotros sabemos, el gobierno nada ha resuelto; si bien es seguro que el Sr. Coello se propone venir a ocupar su puesto en el Congreso.

Al entrar en prensa nuestro número recibimos los siguientes importantes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:
Paris 12.—El *Constitutionnel* publica un artículo firmado por Mr. Boniface en que se reprueba con la mayor energia la invasion armada por el Piemonte de los estados napolitanos, y se dice que pertenece a Europa el restablecer los derechos conculcados.

Turin 12.—Después de un discurso pronunciado por el conde de Cavour, la ley relativa a las anexiones ha sido aprobada por 290 votos contra 6.

Cuenta *El Universal* que el miércoles fue conducido un lugareño hasta la puerta de la casa calle de Torija, número 14, por dos bribones que suponían le iban a proporciónar allí generos muy baratos, y después de haberle sacado dos mil y tantos reales, los ladrones desaparecieron con el dinero por otra puerta que la espresada casa tiene a la calle de Fomento. Añadiremos un detalle al relato de nuestro colega: el de que es pura invencion, lo que nuestro colega cuenta.

En el mercado de granos de hoy se vendieron 1,794 buegas de trigo al precio de 4112 a 53, y de avena por vender a 2512 por negas. La cebada se vendió de 21 a 25 por negas, y la algarroba a 32.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Faustino y San Eduardo, rey.

Culto divino para mañana.—Cuarenta horas en la iglesia de Monserrat donde prosigue celebrándose la novena de la Virgen del Pilar. A las diez habrá misa mayor con sermon que predicará D. Gregorio Montes; por la tarde, a las cuatro y media comenzarán los ejercicios, predicando don Patricio Paramo.

Continúa la novena de la Virgen del Rosario en la iglesia de Santo Tomás, siendo oradores D. Miguel Simón de la Torre, por la mañana, y D. Ceator Compañia por la tarde. En San Gines, dará principio la anual novena de la Virgen de Valvanera con la solemnidad que los años anteriores; predicarán por la tarde alternativamente los padres Cipriano Torrens y Pedro Salgado, sacerdotes de las Escuelas Pias de San Fernando.

El perro generoso.—Acaba de tener lugar en Massachusset una ocurrencia tan singular con un perro, que apenas fuera creíble si el mismo padre del lastimado joven no fuera el mismo padre del lastimado joven...

Como es natural al verse atacado, del perro, emprendió el muchacho la fuga esperando salvar así la vida; pero tropezó con un tronco y cayó, y como al levantarse precipitadamente volvierá la cabeza para ver a qué distancia se hallaba su perseguidor...

No había nadie en las inmediaciones ni edificio ninguno cerca, á donde pudieran llegar los gritos de socorro de aquella pobre criatura y era preciso, ó que arrastrando su rota pierna y sobreponiéndose á los agudos dolores de una fractura de esta clase, intentara vanamente salir de aquel precipicio...

Vuelvo entonces al lado del herido, como para saber si estaba aun allí, ó como para hacerle una visita que le infundiera esperanzas, y esto hecho vuelve á partir de nuevo y se dirige, aunque estaba mas lejos á la propia casa de su amo. Allí hizo tales y tan estrañas demostraciones que llamó la atención y varios de la familia le siguieron por curiosidad...

Llegada.—Ha llegado á Madrid el primer actor D. José Valero, y según parece, se ocupa en dar los pasos necesarios para formar una compañía de declamación que actuará en Novedades...

La verdad en su lugar.—Es, según nos ha asegurado persona que nos merece crédito, inexactísima la versión que uno de nuestros colegas ha dado y nosotros hemos copiado en nuestro número anterior de lo ocurrido el lunes en la calle de Alcalá...

Buques de Nueva-York.—En la tercera semana de setiembre, se hallaban en el puerto de Nueva-York 31 vapores, 131 fragatas, 102 barcas, 90 bergantines y 98 goletas...

Nuevos licenciados.—Ayer recibieron la investidura de licenciados en la facultad de filosofía en la universidad central el señor don Francisco Holgado y Toledo...

Regalo de príncipes.—Los señores duques de Montpensier han regalado al doctor señor Agüera, médico de cámara de S. M. M., una rica sortija de brillantes en prueba de agradecimiento...

Spartitas.—En el Teatro Real se disponen las siguientes óperas: La Lucrecia, para debut de la contratista señora Demeri-Lablache...

Merdi, escrito especialmente para Mad. Juliette Dejean, Fraschini y Giraldoni. Como usualmente se encuentran en Madrid los tres artistas, será interpretada por ellos.

Una carta.—Dice un diario belga, que desde que se han instituido los comicios agrícolas en Flandes, los campesinos se despeitan por escribir cartas, y cita la siguiente, que no carece de encanto.

He ido á la feria anual, y puedo asegurar á V. E. que estaba bien provista de cerdos de nuestra especie. Había muchísimo ganado, y me ha sorprendido no haber visto allí á V. E.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: quinto regimiento de artillería á pie, América y Barbastró.—Jefe de día: señor teniente coronel capitán del regimiento infantería de Borbon, D. Juan Ozalla y Salazar...

ESPECTACULOS

REAL.—A las ocho y media de la noche.—La Sonámbula.

PRINCIPE.—A las ocho de la noche.—La campana de la Almudaina.—Baile.—Acertrar por carambola.

CIRCO.—A las ocho de la noche.—La colegiala.—La pupila.—Nadie se muere hasta que Dios quiere.

VARIEDADES.—A las ocho de la noche.—El Trapero de Madrid.—Baile.

ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche.—Mis dos mujeres.

CIRCO DE PRICE.—A las ocho de la noche, ejercicios ecuestres, á beneficio de D. J. Rubini.

PLAZA DE TOROS.—En la tarde del domingo, si el tiempo lo permite, se verificará una corrida estraordinaria de novillos embolados, con mogiganga, lucha de un lobo con perros de presa y vistosos fuegos artificiales.

ANUNCIOS

TÁCTICA ELEMENTAL DE INFANTERÍA, por el general D. Ramon Nouvilas. Comprende desde la instrucción del recluta hasta la escuela de division inclusive. Vendese á 24 rs. en las librerías de Moro, Puerta del Sol, núms. 5, 7 y 9...

CUADROS DE BALDE.—A TODO EL QUE SE SUSCRIBA por un trimestre al Instructor para todos, periódico semanal que cuesta 8 rs. al mes, se le dará en el acto un precioso cuadro que vale 50 rs.

Perdida.—N LA ESTACION DE TORREJON DE ARDOZ y á la salida del último tren, se perdió en la tarde del 10 del corriente, un abrigo ó concepcion de glassé negro.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

LA MODA

PERIODICO SEMANAL DE LITERATURA, COSTUMBRES Y MODAS. AÑO XIX.

Esta publicación es harto conocida para que tengamos necesidad de demostrar lo conveniente de su adquisición, en especial para el bello sexo. Los hechos y la experiencia hablan. Nos dirigimos á las madres de familia...

Los prospectos, que se distribuyen gratis en todos los puntos de suscripción, ofrecen los datos necesarios para que se comprenda que la empresa de La Moda, á fuerza de constancia y de sacrificios, ha logrado sobreponerla á cuantas publicaciones del mismo género existen en el extranjero...

Condiciones de la suscripción. Cada año de La Moda consta de un grueso volumen en 4.º mayor, con unas 800 páginas de lectura, en excelente papel francés.

- 12 figurines iluminados, para vestidos de señoras y señoritas, con las últimas modas de París.
2 dichos para niños, id. id.
6 dibujos de tapicería en colores, para felpillas, lanas ó sedas.
6 dichos de crochet, de gran tamaño.
12 grandes patrones litografiados por ambos lados, con dibujos para cor-

El precio de la suscripción es de DIEZ reales vellón al mes, en todos los puntos de la Península.

A los que se suscriban por año se les regala en libros la cantidad de cincuenta reales vellón, pudiendo escoger de aquellos que se halla unido al prospecto.

Toda suscritora tiene derecho á que se le inserte en el patron grande de bordados y cortes de vestidos las cifras ó nombres que le convengan.

Los que deseen adquirir el prospecto, pueden hacerlo dirigiéndose á D. Abelardo de Carlos Cádiz, el cual á vuelta de correo lo remitirá.

Del mismo modo pueden hacerse las suscripciones acompañando al pedido su importe en libranza de Tesorería ó del Giro Mútuo, bien en sellos de franqueo de cualquier precio.—(D. 9, tod. ms.)

PARA VALPARAISO, LIMA

Y PUNTOS INTERMEDIOS

Saldre de Málaga á fin de octubre, la hermosa y acreditada fragata española Isabel I, de 600 toneladas, clavada y forrada en cobre, al mando del capitán D. Juan Picasso.

Admite pasajeros, para los que tiene las mejores comodidades. Para mas informes, acídase á casa de los Sres. Orueta y Zuazubizar, calle de la Montera, núm. 51.—(D. 0, 0, 0, 00, 13, 15, 17 y 19.)

UN R. R. TURCA.—UNA CAJA DE P...

del inglés superior, que no se cala, canchadado, cien sobres, veinte y cuatro plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos arras de lacre, un frasco de tinta de color, una caja de polvos, otra de oblicas, una pastilla de jabon de olor.—Todo, 16 reales: sin dorar el papel. 15 reales.—Se regalan un par de gemelos. Calle de Alca, á números 6 y 8. (D. 00, 00, 12, 13, 14 y 15.)

ESPECTACULO.—EN ATENCION A LA gran concurrencia que viene á ver la magnífica copia en madera de la catedral de Palermo, pues no dudaba su dueño que á proporción que el público viese esta maravilla la recomendarían á sus amigos...

VERDADERA OCASION.—SE VENDE UN magnífico piano de media cola, francés, casi nuevo de palo santo, premiado en la exposición. Se dará sumamente arreglado, atendiendo á su gran mérito. Plazuela de Santo Domingo, núm. 35, cuarto segundo. (D. 0, 0, 0, 0, 00 y 12.)

PARATO DE SOBRES Y PAPEL PARA cartas.—Una bonita caja de carton propia para viaje, 100 cartas, 100 sobres, lacre, lapicero, portaplumas, doce plumas de acero, polvos, oblicas y tinta de superior calidad 24 rs., mas inferior 16 y 14. Calle del Pez, núm. 36 portal. (3 m. 3 t.)

VENTA DE TIERRAS EN LA PROVIN cia de Zamora.—A voluntad de su dueño se venden en pública subasta 24 quifiones de tierra de los cuales 15 radican en término de Tiedra; uno en el de Villalonso, uno en el de Castromembibre; tres en el de Villavendimio; dos en el de Casasola y los dos restantes en el de Pobladura de Tiedra, en dicha provincia. El remate se celebrará por quifiones, pero admitiéndose tambien las proposiciones que se hicieren á la totalidad en Madrid el sábado 3 de noviembre próximo y hora de las doce de su mañana, ante el escribano de su número D. José Mariano Garcia Sancha, en su estudio habitación calle de Felipe III (antes de Boteros) núm. 8, cuarto segundo, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones todos los dias no festivos de diez á dos de la tarde. Madrid 29 de setiembre de 1860.—Sancha.—(2 m. 2 t.)

PARATO DE SOBRES Y PAPEL PARA cartas.—Una bonita caja de carton propia para viaje, 100 cartas, 100 sobres, lacre, lapicero, portaplumas, doce plumas de acero, polvos, oblicas y tinta de superior calidad 24 rs., mas inferior 16 y 14. Calle del Pez, núm. 36 portal. (3 m. 3 t.)

VENTA DE TIERRAS EN LA PROVIN cia de Zamora.—A voluntad de su dueño se venden en pública subasta 24 quifiones de tierra de los cuales 15 radican en término de Tiedra; uno en el de Villalonso, uno en el de Castromembibre; tres en el de Villavendimio; dos en el de Casasola y los dos restantes en el de Pobladura de Tiedra, en dicha provincia. El remate se celebrará por quifiones, pero admitiéndose tambien las proposiciones que se hicieren á la totalidad en Madrid el sábado 3 de noviembre próximo y hora de las doce de su mañana, ante el escribano de su número D. José Mariano Garcia Sancha, en su estudio habitación calle de Felipe III (antes de Boteros) núm. 8, cuarto segundo, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones todos los dias no festivos de diez á dos de la tarde. Madrid 29 de setiembre de 1860.—Sancha.—(2 m. 2 t.)

PERDIDA.—N LA ESTACION DE TORREJON DE ARDOZ y á la salida del último tren, se perdió en la tarde del 10 del corriente, un abrigo ó concepcion de glassé negro. Calle de María Cristina, núm. 21 portal, darán mas señas y el hallazgo. (1 m. 1 t.)

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

INTERESANTE AL BELLO SEXO.

COMERCIO UNIVERSAL, CALLE DEL DESENGAÑO, NUMERO 10.

Se encarga de vender en comisión ó en subasta pública, cuantos generos le remiten los fabricantes y comerciantes, pagando los trasportes y derechos, y anticipando 25, 50 y hasta 75 por 100 del valor de los generos, conforme sean. Hay de venta: bacalao Bescosa, id. Noruega, pastas para sopa, patatas, quesos de bola, chocolate, almidon de primera de trigo, rom en pipas, licores en botellas, champagne. Cutta-percha, camas de hierro, escopetas de Elbar, patencures, lienzos, botas y botaguinas. Acciones de la Union, compañía de Seguros contra incendios, carrera de San Gerónimo, al cambio de 90. Cambio de billetes y monedas. La subasta principia á las tres.

EL DIAMANTE

Se ha trasladado á la plazuela del Angel, núm. 1, esquina á la calle de la Cruz.

Este establecimiento reúne las mejores circunstancias que pueden apetecerse, tanto por la fabulosa economía de sus precios, como por la prontitud con que desempeña sus encargos en ropa blanca, y marcas sobre ropa y pañuelos; la estrechez del local que tenemos en la calle de Postas, es la única causa que nos ha inculcido á la traslación, aunque el nuevo tampoco es ya suficiente á nuestras necesidades de hoy, y que tan pronto como hallemos un gran almacén, lo tomaremos, si el público, como hasta aquí, nos siguiera dispensando su protección: los artículos serán los mismos, con la diferencia de ser en mayor escala: franelas inglesas blancas de salud, para trajes interiores, á 7 reales vara; velos bordados á 38 rs.; lencería rica desde 3 rs., á propósito para sábanas de familia, hasta la batista mas fina; pañolería de batista de hilo para la mano, desde 28 rs. docena en adelante; pañolería de entretiempos, desde 26 rs.; mantelerías de seis cubiertos, desde 45 rs.; pañuelos de seda de la India; 14 y 17; cortes de vestidos de perezal con forro necesario, en 24 rs.; piezas de amburgo de 10 varas, á 18 rs. En trajes de señoras, según la estación, todo lo mas nuevo, todo lo mas económico: el surtido de este otoño será considerable, tanto en la pañolería como en los infinitos artículos que hemos recibido para vestidos de señora, desde el tartan de 5 rs., hasta el mas nuevo poplin de 36.

Trajes para niños y niñas de todas edades, envolturas, capas, talmas, abrigos Muley Abbas, sombreros, capotas, gorras, enaguas, pantalones, y el no menos interesante artículo de abrigos de señora, desde 140 rs. en adelante.—(D. 12, 14 y 16)

PARAGUAS Y SOMBRILLAS

Gran almacén, calle del Carmen, núm. 21. En este establecimiento, que hace poco se ha abierto al público, se encuentra un abundante y variado surtido de paraguas, que á la novedad y elegancia reúnen la solidez y los precios sumamente arreglados. (D. 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 0, 0, 0, 00, 12 y 14.)

HIGIENE DENTARIA

Acreditado en las principales cortes de Europa por las maravillosas curaciones que ha practicado, ofrece colocar dientes artificiales, inalterables, por el moderno sistema de CAUTCHUC VULCANICO; sirven perfectamente para la masticación y pronunciación, sin que estos causen el mas leve dolor, y sin el auxilio de RESORTES NI ATADURAS de ninguna especie, sobre los dientes naturales, pudiendolos poner y quitar cuando se quiera.

Las muelas, orificadas y empastadas por este profesor, duran por lo menos diez años; deja enteramente paralizadas las caries, evitando de este modo el dolor y mal olor que despide la boca; producido por dichas caries y por las viandas que se depositan en sus concavidades é infectan los

dentales sanos, pues no cabe la menor duda que la mas hermosa dentadura, que no sea curada á su debido tiempo por un hábil dentista, será destruida con la mayor rapidez. Su gabinete está provisto de un numeroso surtido de ricos instrumentos. Tiene máquinas de varios sistemas ELECTRO-MAGNETICO para los casos necesarios de hacer la extracción de muelas, dientes y raigones, sin dolor. Posee magníficas máquinas traídas de Londres y del Norte de America, para trabajar con una admirable perfeccion el CAUTCHUC. Recibe de diez á cuatro de la tarde, calle de la Montera, núm. 30, piso segundo. (D. 00, 0, 0, 0, 00, 12 y 14.)

REWOLVERS

Gran surtido, calle Mayor, núm. 1, almacén del PRECIO FIJO.

MÚSICA EN VENTA PARA EL 15 DE OCTUBRE.

OBRAS CON EL RETRATO DE GARIBALDI.

GARIBALDI: redowa para piano por D. Zabalza. HINO DE GARIBALDI: para piano con letra española é italiana. Cada pieza, precio fijo, 6 reales, reunidas 10 rs. Para los que son suscritores al Eliseo, cada pieza 4 rs.; reunidas 7 rs. No se admiten sellos. Carrara y Sanz hermanos, calle del Principe, núm. 15, Madrid.—(3 m. 3 t.)

GRAN LIQUIDACION

Debiendo desalojar el local que ocupa la liquidación de la calle de Jacome trezo, número 11, para el día 15 de octubre fijo, se venden forzosamente todas las existencias de la misma, con grandísimas rebajas. Hay gran tes y variados surtidos de porcelanas, perfumería superior, artículos de viaje, artículos de escritorio, carteras, petacas, bestones y otros muchos generos. Dos mil pares de floreros, desde 6 rs. hasta mayor precio. (D. 0, 10, 00, 12 y 18.)

NO HAY QUE DUDARLO SEÑORAS.

El mirinaque de buena forma y con buenos resortes, viste bien y con elegancia, y es muy económico, no solo en dinero, sino hasta en tiempo, porque evita lavar, almidonar y plancharse enaguas; hay un gran surtido de todos tamaños y formas, á precios baratos: para niñas á 5, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 20, 25 y 40; de jaula, para señora, á 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55, 60, 70 y 80 reales; de percal rizados, á 18, 20, 25, 30 y 35; de varias clases de telas de nesgas y formando cola, á 30, 40, 50, 60, 70, 80, 90, 100 y 110 reales. Cada mirinaque tiene una etiqueta para que no se confundan con los de otras partes. Calle de la Montera, número 32, comercio de sedas, frente á San Luis.—(D. 00 y 12.)

CARTA TELEGRAFICA DE ESPAÑA Y PORTUGAL.

En el despacho de LA CORRESPONDENCIA y pabellon de la plaza de Santa Ana, se halla de venta al ínfimo precio de 2 rs. En dicho plano se hallan las estaciones, la explicación de sus distancias y el coste de los despachos para todas ellas.

LA CONDESA DE CHARNY,

POR ALEJANDRO DUMAS, PADRE.

Esta obra, que es la continuación de las Memorias de un Médico y de Angel Pitou, forman tres tomos en 4.º, marca española, ilustrados con 22 láminas y tiradas á dos tintas, y se vende á 44 rs. en Madrid, despacho de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Los señores de provincia que quieran adquirir dicha obra, remitirán 50 rs. en sellos ó libranza, y se les enviará por el correo franca de porte.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.